

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
ESTRATEGIA NACIONAL DE EXPORTACIONES DE EL SALVADOR
FERIA INTERNACIONAL, PABELLON No. 5
MIERCOLES, 23 DE AGOSTO DE 2006

EN PLENO SIGLO 21, LOS AVANCES TECNOLÓGICOS QUE IMPACTAN A TODAS LAS NACIONES, UNIDO AL FENÓMENO DE LA GLOBALIZACIÓN Y LA FORMACIÓN DE BLOQUES COMERCIALES, NOS OBLIGAN A TODOS, A QUE LAS POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS GUBERNAMENTALES SEAN AGRESIVAS, PARA TOMAR VENTAJA DE LOS FLUJOS DE COMERCIO E INVERSIONES INTERNACIONALES.

DENTRO DE ESTE MARCO, DESDE EL GOBIERNO, HEMOS AVANZADO EN CREAR LAS HERRAMIENTAS QUE NOS PERMITAN SER COMPETITIVOS Y ALCANZAR NIVELES DE DESARROLLO SOSTENIBLES, ES ASÍ COMO LANZAMOS LA POLÍTICA INDUSTRIAL, EL PLAN NACIONAL DE TURISMO Y UNA PROFUNDA REFORMA FISCAL, QUE NOS HA PERMITIDO INCREMENTAR LA RECAUDACIÓN DE APROXIMADAMENTE 300 MILLONES DE DOLARES, SIN NECESIDAD DE INCREMENTARLE IMPUESTOS A LA GENTE MAS HUMILDE DEL PAIS.

PERO ESTA NO ES UNA TAREA EXCLUSIVA DEL GOBIERNO, ES NECESARIO LA PARTICIPACIÓN ACTIVA DE TODOS LOS SECTORES, PARA QUE PODAMOS APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES QUE NOS PRESENTA LA COYUNTURA INTERNACIONAL ACTUAL.

ES POR ELLO QUE HOY EN DÍA, ES IMPORTANTE PARA EL PAÍS, ES UN DIA ESPECIAL EN EL QUE RECIBO CON MUCHA EXPECTATIVA, LA ESTRATEGIA NACIONAL DE EXPORTACIONES DE EL SALVADOR, EN LA CUAL ESTÁ CONTENIDA LA VISIÓN DE PAÍS, PARA LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS, EN LO QUE RESPECTA A LAS EXPORTACIONES.





ESTAMOS SEGUROS QUE DICHA ESTRATEGIA TRAERÁ APAREJADO BENEFICIOS COLATERALES SUSTANTIVOS, COMO GENERACIÓN DE EMPLEO, TRANSFERENCIA DE TECNOLOGÍA, ENTRE OTRAS OPORTUNIDADES.

ESTA ESTRATEGIA, COMO MUY BIEN LO DECIA VILMA DE CALDERON Y NUESTRA VICEPRESIDENTA, ES EL RESULTADO DEL ESFUERZO CONJUNTO ENTRE GOBIERNO, EMPRESA PRIVADA Y LA COLABORACIÓN DE LA AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA EL DESARROLLO INTERNACIONAL Y DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO, A QUIENES PASO A AGRADECERLES SU CONTRIBUCION.

ESTIMADOS AMIGOS:

A PESAR DEL TERRORISMO AL CUAL ESTAMOS EXPUESTOS, NO SOLO EN EL MEDIO O EN EL CERCANO ORIENTE, SINO EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO; A PESAR DE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, DE LAS CATÁSTROFES NATURALES Y LA DESACELERACIÓN DE LAS PRINCIPALES ECONOMÍAS MUNDIALES, LA ECONOMÍA DE EL SALVADOR HA TENIDO, PROGRESOS SIGNIFICATIVOS. NOS HEMOS SUPERADO, HEMOS AVANZADO EN MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS Y DE LAS SALVADOREÑAS.

DURANTE LOS ÚLTIMOS AÑOS, HEMOS ESTADO GENERANDO OPORTUNIDADES, CREANDO PROGRAMAS QUE FACILITEN LA CREACIÓN DE MICROS Y PEQUEÑAS EMPRESAS, INCENTIVANDO A LA INDUSTRIA, EL AGRO Y A LA EXPORTACIÓN, ASÍ COMO TRABAJANDO EN LA ATRACCIÓN EXTRANJERA HACIA EL PAÍS. Y POR SUPUESTO LA MUY APRECIADA INVERSION NACIONAL, QUE AFORTUNAMENTE ESTA CRECIENDO.

EL ENTORNO INTERNACIONAL REPRESENTA UN ESCENARIO DIFERENTE PARA LAS EMPRESAS, PUES DEBIDO A LA INTENSIFICACIÓN DE LAS RELACIONES COMERCIALES INTERNACIONALES, HOY TENEMOS QUE COMPETIR EN DIFERENTES MERCADOS, MERCADOS FORÁNEOS. ESTO ES INELUDIBLE E IRREVERSIBLE PERO TAMBIÉN REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO, Y COBRA ESPECIAL RELEVANCIA DE CARA A LA RECIENTE ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO





DE LIBRE COMERCIO CON NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL: LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA.

EL MERCADO NORTEAMERICANO NOS OFRECE UN GRAN POTENCIAL, SEPARANDO MAQUILA, HASTA JUNIO 2006 LAS VENTAS A ESE PAÍS CRECIERON CERCA DEL 79 %, MUCHOS DE NUESTROS PRODUCTOS EXPORTADOS SE HAN BENEFICIADO DEL TLC CON CERO ARANCELES, COMO EL CASO DEL ALCOHOL ETÍLICO.

EL PAÍS SE HA BENEFICIADO DE LAS VENTAJAS DE LA APERTURA COMERCIAL Y DEL REPUNTE DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA MUNDIAL. DURANTE EL PRIMER SEMESTRE DE ESTE AÑO, LAS EXPORTACIONES TOTALES, REGISTRARON UN VALOR DE MIL 800 12 MILLONES DE DÓLARES, OBSERVÁNDOSE UNA TASA DE CRECIMIENTO DE CASI 5% ANUAL, IMPULSADO POR LA VENTA DE PRODUCTOS TRADICIONALES Y NO TRADICIONALES, CUYA TASA DE CRECIMIENTO FUE MAYOR, EN EL CASO DE LOS NO TRADICIONALES AL 20%.

SIN DUDA ALGUNA, ESTA ESTRATEGIA NOS PERMITIRÁ APROVECHAR AL MÁXIMO LAS OPORTUNIDADES QUE NOS PRESENTA LA APERTURA DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES, CON EL FIN DE INCREMENTAR LAS EXPORTACIONES DE EL SALVADOR.

QUIERO FINALIZAR EXTENDIENDO UN MERECIDO RECONOCIMIENTO, A LOS SECTORES QUE PARTICIPARON EN LA ELABORACIÓN DE ESTA ESTRATEGIA NACIONAL DE EXPORTACIONES DE EL SALVADOR.

ESPECIALMENTE A LA SEÑORA VICEPRESIDENTA DEL PAIS, QUE TODOS LOS DIAS ME LLAMA PARA RESOLVER PROBLEMAS, AYER RESOLVIMOS DOS PROBLEMAS Y TODOS LOS DIAS ESTAMOS RESOLVIENDO PROBLEMAS, EN LAS ALCALDIAS, LLAMANDO A LOS ALCALDES, DE TRAMITES, QUE EL ATRASO AQUÍ, QUE EL ATRASO ALLA.

YO LES QUIERO DECIR UNA COSA, SE QUE COMO GOBIERNO TENEMOS QUE AVANZAR, ESPECIALMENTE EN LA TRAMITOLOGIA, EN LOS PERMISOS EN MEDIO AMBIENTE, HAY TODAVIA UN TRASO MUY GRANDE EN ESTOS TEMAS,





LOS CUALES ESTOY TRATANDO CON LA MAYOR RESPONSABILIDAD Y ME COMPROMETO CON USTEDES A TRABAJARLOS DIRECTAMENTE, DE HECHO HABLE CON LA MINISTRA DE ECONOMIA Y TAMBIEN CON LA VICEPRESIDENTA.

FELICITAR A COEXPORT, PORQUE ESTA ES UNA VISION COMPARTIDA, Y ES UNA VISION COMPARTIDA ENTRE LA EMPRESA PRIVADA Y EL GOBIERNO, PORQUE VIVIMOS EN UN PAIS DE LIBERTADES, PORQUE AQUÍ TODOS DESFILAN Y TODOS CUENTAN, PORQUE EL GOBIERNO TIENE CLARO EL RUMBO HACIA DONDE VAMOS.

NOSOTROS NO LE TUVIMOS MIEDO A LAS POLITICAS SECTORIALES, LE APOSTAMOS AL AGRO, LE APOSTAMOS A LA INDUSTRIA, LE APOSTAMOS AL TURISMO, ESTAMOS POR ANUNCIAR, NAPO GUERRERO, EL TEMA DEL, HABLANDO CON LA MINISTRA DEL APOYO INDUSTRIAL, NOSOTROS NO LE TENEMOS MIEDO; SI LO QUE ESTAMOS HACIENDO NO FUNCIONA, CAMBIEMOS EL RUMBO Y BUSQUEMOS APOSTARLES A POLITICAS SECTORIALES, POR SUPUESTO QUE ALGUNOS PUSIERON EL GRITO EN EL CIELO, AHH NO, ES QUE EL PRESIDENTE ESTA CAMBIANDO, NO. LO HICIERON EN CREATIVIDADES, Y CUANDO EL BANCO CENTRAL DIO LOS PRIMEROS DATOS DE DONDE ESTABAMOS CRECIENDO.

EL GOBIERNO SEÑORES ES MUY SERIO, EL BANCO CENTRAL ES UNA INSTITUCION SERIA, AHÍ NO HAY MANOS POLITICAS QUE SE METAN, NI QUE AGARRE EL TELEFONO PARA HABLAR A LA PRESIDENTA, Y DECIRLE MIRE, SUBAME LA CIFRAS PORQUE YO NECESITO VENDER, NO, NO SE PUEDE

HEMOS CRECIDO EN ECONOMIA, POR SUPUESTO, ALGUNOS ME DIRAN, MIRE ES QUE NO ALCANZA; NOSOTROS QUISIERAMOS CRECER 6 POR CIENTO Y DE MANERA SOSTENIDA, PERO DEL UNO OCHO, EL UNO CINCO, EN EL 2004, AL 4% CASI QUE PODRIAMOS CRECER, ESTAS SON LAS EXPECTATIVAS

YO LES DIGO HEMOS AVANZADO, LE FALTA. POR ESO YO LE DIGO A ANEP, Y A TODOS NUESTRO SOCIOS EN EL PROGRESO DEL PAIS, QUE HAY UN FACTOR FUNDAMENTAL QUE EL SECTOR TIENE, Y ES LA DEFINICION CLARA DE SER UN PAIS DE LIBERTADES, QUE CREE EN LA APERTURA COMERCIAL Y



Transcripcion



EN LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO Y QUE AL FINAL VEMOS ESTO COMO UN INSTRUMENTO DE DESARROLLO DE GENERACION DE EMPLEOS CON REGLAS CLARAS. ESA ES LA CLAVE DE ESTE PAIS.

ESOS 12 MIL MILLONES DE LOS QUE SE HABLA, YO CREO QUE LOS VAMOS A ALCANZAR SEGURAMENTE, SE VALE SOÑAR Y SE VALE SOÑAR PORQUE TENEMOS POSIBILIDAD DE CONSEGUIR EL SUEÑO.

YO SIEMPRE HE CREIDO QUE EN UN MERCADO PEQUEÑO COMO EL NUESTRO, LA BASE EXPORTADORA DEBE CRECER, LOS GRANDES PAISES NO SOLO EXACTAMENTE PAISES CON TERRITORIOS ENORMES, SON PAISES CON PROACTIVIDAD, PAISES CON GOBIERNOS CLAROS Y EN DONDE EL GOBIERNO ES EL ARBITRO, PERO UN ARBITRO BUENO, PORQUE HAY ARBITROS MALOS TAMBIEN, EN ARBITRO BUENO, EL QUE NO SE METE, EL QUE NO ESTORBA, QUE POR EL CONTRARIO LE GENERA CONFIANZA A LOS INVERSIONISTAS.

SEÑORES EL GOBIERNO LES PROMETE NO ATRASAR, EL GOBIERNO LES PROMETE NO ESTORBAR, EL GOBIERNO LES PROMETE SER EL ARBITRO BUENO.

USTEDES SON LOS QUE DECIDEN EL RESTO, PORQUE ES LA EMPRESA PRIVADA LA QUE VA HACER CRECER AL PAIS Y ESE 4 POR CIENTO, COMO YA LO DECIA UN EMPRESARIO, MIREN HOMBRE NO SE ASUSTEN, PORQUE ES DE USTEDES, USTEDES HAN HECHO CRECER AL PAIS, EL GOBIERNO SOLO APORTA SU PARTE A NIVEL INSTITUCIONAL.

CREO QUE ESTAS POLITICAS DE LARGO PLAZO, A LOS QUE EL PAIS DEBE ENTRAR, ES EL CORTOPLACISMO HISTORICO EN EL QUE LOS SALVADOREÑOS NOS HEMOS MOVIDO MUCHAS VECES NO HA HECHO DAÑO.

HOY ESTAMOS HABLANDO DE UNA POLITICA DE TURISMO, TENEMOS A UN TURISMO GENERANDO UNA BUENA CANTIDAD DE DIVISAS, RUBEN ROCHI ESTA COMANDANDO ESTO; TENEMOS UNA POLITICA INDUSTRIAL DEL MINISTERIO DE ECONOMIA; TENEMOS ESTA NUEVA POLITICA.



Transcripcion



ESTAMOS DEFINIENDO LOS RUMBOS CLAROS DEL PAIS, PERO NO NOS OLVIDEMOS DE UNA COSA, TODO ESTO VA A SEGUIR SIENDO EXITOSO SI ESTE PAIS PRESERVA LA LIBERTAD, SI A ESTE PAIS NO LLEGAN IRRESPONSABLES A MANEJARLO Y QUE TOMEN MEDIDAS POPULISTAS QUE NOS SAQUEN HACIA EL PROGRESO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS

